
LA DECLINAISON DU GROUPE NOMINAL

a) Les différents cas sont : le nominatif, l’accusatif, le datif et le génitif.

1- Le nominatif : Il est le cas du sujet et de l’attribut du sujet.

Il répond à la question : Wer? (qui ? qui est-ce qui ?)  pour une personne.     

ex :  Q :  Wer heißt Uli?    

R :  Der Sohn heißt Uli.

                                Was? (qu’est-ce qui ?) pour un objet.   

ex :  Q :  Was kostet zwei Euro?    

R :  Das Heft kostet zwei Euro.

2- L’accusatif : Il est le cas du complément d’objet direct (COD).

Il répond à la question : Wen? (qui ? "qui est-ce que ?) pour une personne.    

ex :  Q :  Wen ruft der Vater?    

R :  Der Vater ruft den Sohn.
       

                                    Was? (que? qu’est ce que ?) pour un objet.    

ex :  Q : Was  kauft das Kind?    

R :  Das Kind kauft das Heft.
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3- Le datif : Il est le cas du complément d’objet indirect (COI).

Il répond à la question : Wem? (à qui? / qui est-ce que?)   

ex : Q :  Wem hilft das Mädchen ?    

R :  Das Mädchen hilft dem Vater.

NB :Les verbes qui sont reliés à un complément au datif sont : 

jemandem = jm helfen (i) : aider qqn / jm danken : remercier qqn / jm gratulieren : féliciter qqn  

       jm folgen (i) : suivre qqn / jm begegnen : rencontrer qqn

ATTENTION ! ils sont transitifs en français !

      

jm gefallen (ä) : plaire à qqn / jm gehören : appartenir à qqn

      Les verbes qui sont à la fois reliés à un complément au datif et à un complément à 

l’accusatif sont :

jm (dat) etw. (acc) geben(i) /sagen /schenken /kaufen…  donner/dire/offrir/acheter qqch à qqn ( ils sont 

intransitifs en fr. et en alld)
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ex :  Ich schenke meiner Schwester       einen Pullover.
                                           Datif                     Accusatif 

! Le complément au datif est placé avant le complément à l’accusatif.

4- Le génitif : Il est le cas du complément du nom.

Il répond à la question : Wessen? (de qui ?)    ex : Q :  Wessen Buch ist es ?     

R :  Es ist das Buch meines Vaters.

b) Tableau des déclinaisons

G.N défini

Masculin Féminin Neutre Pluriel

         Nominatif   der  Mann    die  Dame    das  Kind    die  Kinder

         Accusatif   den  Mann    die  Dame    das  Kind    die  Kinder

         Datif   dem  Mann    der  Dame    dem  Kind    den  Kindern

         Génitif  des 
Mannes/Vaters

   der  Dame    des  Kindes    der  Kinder
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G.N indéfini

Masculin Féminin Neutre Pluriel

         Nominatif ein Ø   Mann  eine  Dame   ein Ø   Kind    Ø     Kinder

         Accusatif einen  Mann  eine  Dame   ein Ø   Kind    Ø     Kinder

         Datif einem  Mann  einer  Dame   einem  Kind    Ø     Kindern

         Génitif eines  Mannes  einer  Dame   eines  Kindes    Ø     Kinder

Remarques : 

Le génitif : Le génitif masculin et neutre sont identiques : on rajoute un –s sur le déterminant, 

mais aussi sur le nom.

Le datif pluriel : Au datif pluriel, le déterminant et le nom prennent la marque –n.

L’adjectif possessif (mein, dein sein, unser, euer, ihr, Ihr): au singulier, il se décline comme 

l’article indéfini « ein », et au pluriel, il se décline comme l’article défini (car « ein » n’a pas de 

pluriel !).

Ex singulier : Er sucht einen/seinen Pulli. Ex pluriel : Er sucht die/seine Schuhe.
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